

Medienmitteilung zum Welttag ohne Tabak am 31. Mai 2018

30. Mai 2018

Welttag ohne Tabak stützt Unterschriftensammlung der Volksinitiative «Ja zum Schutz der Kinder und Jugendlichen vor Tabakwerbung»

In der Schweiz steht der Welttag ohne Tabak am 31. Mai 2018 ganz im Zeichen der laufenden Unterschriftensammlung der Volksinitiative «Ja zum Schutz der Kinder und Jugendlichen vor Tabakwerbung». Die Allianz 'Gesunde Schweiz' unterstützt die Initiative – denn ob Teenager mit dem Rauchen beginnen und damit ihre Gesundheit schon in jungen Jahren gefährden, hängt davon ab, ob sie Tabakwerbung ausgesetzt sind oder nicht.

Pro Jahr sterben in der Schweiz rund 9'500 Personen an den Folgen des Tabakkonsums, davon ein Viertel vor dem 65. Altersjahr. Es ist daher aus der Sicht der Allianz 'Gesunde Schweiz' erstrebenswert, dass weniger Menschen mit dem Rauchen beginnen, und gerade Jugendliche nicht mit Werbung dazu animiert werden.

Da die meisten Menschen im Jugendalter anfangen zu rauchen, richten Tabakkonzerne ihr Marketing systematisch auf Kinder und Jugendliche aus. Die Zigarettenhersteller müssen sich in ihren Werbe-, Sponsoring- und Promotions-Aktivitäten in der Schweiz – im Gegensatz zu den meisten europäischen Ländern – kaum einschränken. «Es ist beschämend, dass die Schweiz im internationalen Vergleich im Bereich der Massnahmen gegen Tabakwerbung derart schlecht abschneidet», sagt Hans Stöckli, Präsident der Allianz 'Gesunde Schweiz'.

Schweizer Ärzte-, Gesundheits- und Jugendorganisationen haben deshalb im Frühling 2018 die eidgenössische Volksinitiative «Ja zum Schutz der Kinder und Jugendlichen vor Tabakwerbung» lanciert. Auch die Allianz 'Gesunde Schweiz' engagiert sich für die Initiative und unterstützt deren Forderungen: Promotionsangebote und Tabakwerbung in sozialen Medien, Kinos und in Verkaufsstellen sowie das Sponsoring öffentlicher Anlässe durch die Tabakindustrie müssen verboten werden. Nur so kann verhindert werden, dass Kinder und Jugendliche in ihrem Alltag auf Schritt und Tritt mit Tabakwerbung eingedeckt werden und in der Folge Rauchen als erstrebenswert ansehen.

Die Allianz 'Gesunde Schweiz' lädt die Bevölkerung ein, die Initiative gerade am Welttag ohne Tabak zu unterschreiben. Die Initiative liegt u.a. in Arztpraxen, Apotheken und Drogerien zur Unterschrift auf, kann aber auch online (https://wecollect.ch/de/campaign/kinder_ohne_tabak/) unterschrieben werden.

Kontakt:

Hans Stöckli, Präsident Allianz 'Gesunde Schweiz', 079 770 83 58

Ursula Zybach, Vize-Präsidentin Allianz 'Gesunde Schweiz', 076 377 13 24